

2006~2007年度  
国際ロータリーのテーマ  
率先しよう  
2006~2007年度  
ウイリアム・ビル・ボイド

率先しよう

# Weekly Report

創立:1980年(昭和55年)1月10日  
会長:遠山 義郎  
幹事:天野 正明  
会報委員長:稲垣 豊  
例会日:毎週木曜日 PM12:30~  
会場:ヒルトン名古屋  
事務局:460-0008  
名古屋市中区栄1丁目33  
ヒルトン名古屋910号  
TEL:052-211-3803  
FAX:052-211-2623  
MAIL:276nagoya@mizuho.rc.jp  
URL:http://www.mizuho.rc.jp/

## 第1283回例会

## 会員増強及び拡大月間

2006年8月3日(木) 晴 第5回

司会:(松岡道弘会場委員)  
斉唱:「君が代」「奉仕の理想」  
ゲストスピーカー:名古屋テレビ塔株式会社 取締役社長  
大澤和宏氏

### 会長挨拶

遠山義郎会長

悲惨な戦争で、原爆を投下された、広島・長崎は今年で61年が過ぎます。05年2月に広島へRACの全国研修会に参加をしました。広島での原爆で子供を亡くした父親が「さだこの日記」と言うタイトルで一人語りをされました。私は、子を亡くした親の心に感動して涙しました。ホームページも有りましたので探してみました。原爆と言う単語を使って、流行のブログで使用されていて、発見することが出来ず残念でした。



最近、過去の戦争を反省してかどうか分かりませんが、教科書問題で「愛国心」とか「国を愛する」の表現をすとか、しないで議論をされています。愛国心には二つの側面があると言います。一つは「ナショナリズム」です。他国のことはどうでもいいから、自国の国益のみを追及するという、あさましい思想のようです。一方、祖国愛(パトリオティズムに近い)は、自国の文化、伝統、情緒、自然などをこよなく愛する考えだといわれます。

美しい情緒は戦争をなくす手段になると言われます。人間がどんどん賢くなれば、戦争はいつか止めることができるといいます。しかし、人間としての賢さとか知恵はそのまま後の世代には残らないそうです。だから英国の歴史家、トインビーは「人間とは歴史に学ばない生き物である」と皮肉りました。最近、中東地域始め、北東アジアで何となく、きな臭さを感じます。中東地域で何かが起こると想像を超える事態が発生する気がしてなりません。地球上から戦争が無くなることを望むばかりです。

### 幹事報告

天野正明幹事

- ・本日第2回クラブアッセンブリーと第2回理事会です。13時35分から4階「梅の間」にて行います。
- ・クラブ計画書がメールボックスに入っています。
- ・クラブテーマ提案のお願いがメールボックスに入っています。
- ・次週8月10日(木)は18時から親睦例会です。テレビ塔4階「タワーレストラン」です。クールビズにてどうぞ。
- ・事務局は8月12日(土)から8月16日(水)までお休みとなります。緊急時は幹事までお知らせ下さい。
- ・辻さんの後任の件について:ご紹介頂く方はエクセルを使えることが条件です。今月中に決めたいと思います。

### 出席報告

倉澤 寛出席副委員長

会員72名 出席57名 (出席計算人数53名)

出席率84.91%

7月27日は補填により 92.45%

## 臨時例会変更のお知らせ

名古屋西	8/17(木)※	8/24(木)		
名古屋南	8/16(水)※			
名古屋東	8/14(月)※			9/11(月)
名古屋守山	8/16(水)※	8/23(水)		9/13(水)
名古屋みなと		8/25(金)		
名古屋東南	8/16(水)※	8/23(水)		9/13(水)
名古屋中	8/14(月)※			
名古屋和合	8/16(水)※			
名古屋名東	8/15(火)※			
名古屋名北	8/16(水)※	8/23(水)		
名古屋千種	8/15(火)※			
名古屋大須	8/17(木)※		9/7(木)※	
名古屋栄	8/14(月)※			9/11(月)◆
名古屋名南	8/15(火)※			
名古屋名駅	8/16(水)※			
名古屋昭和	8/14(月)※		9/4(月)	
名古屋西南		8/24(木)		
名古屋錦	8/15(火)※		9/5(火)	
名古屋東山	8/17(木)※			9/14(木)
名古屋空港	8/14(月)※			
名古屋清須	8/15(火)※			9/12(火)
尾張中央	8/16(水)※	8/23(水)		
豊山一城北	8/15(火)※			

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

◆はサイン受付時間が17:00~18:00となります。

## 名古屋空港RCホームページ開設のお知らせ

下記のようにHPを開設致しました。

名古屋空港RC HPアドレス

[http://www.geocities.jp/nagoya\\_airport\\_rc/](http://www.geocities.jp/nagoya_airport_rc/)

## ニコボックス

倉澤 寛ニコボックス副委員長

・今月80才になります。「80にてお迎えが来る時は、まだまだ早すぎると言え」と先人に言われました。

山田 鎮浩君

・8月12日。66回目の誕生日です。暑中お見舞い申し上げます。

大島 浩嗣君

・8月16日は70才の誕生日です。

岡本 忠史君

・8月1日、誕生日でした。

江口 金満君

・8月1日は妻の誕生日でした。可愛い花をありがとうございました。

鈴木 圓三君

- ・7月は家内の誕生日でした。お花をありがとう。 **天野 正明君**
- ・親子げんかで社長をクビになりました。引き続き今の会社で頑張りますので、よろしく願います。 **倉澤 寛君**
- ・遠山丸、早くもニヶ月目に入りました。 **大和 哲郎君**
- ・先週、大川さんにニコBOXに協力するよう言われたので! 田中隆義さん、色々ありがとうございます。 **岩根 敬泰君**
- ・天野さん、先日はお写真有難うございました。 **松岡 道弘君**
- ・梅雨が明けました。傘をささずにゴルフが出来ます。

**入山 治樹君**

- ・来週10日は親睦例会です。テレビ塔でおいしい食事ときれいな女性が待っております。楽しみにして下さい。 **内田 久利君**
- ・遠山会長にいろいろご配慮賜り有難うございました。暑中お見舞い申し上げます。 **稲葉 徹君**
- ・7月30日は鈴蘭高原で本多さんにお世話になりました。楽しいゴルフをさせて頂きました。 **吉木 洋二君**
- ・暑中お見舞い申し上げます。 **守谷 巖樹君**
- ・宗宮さんにお世話になりました。増田さん、職業奉仕有難うございました。 **遠山 堯郎君**

**委員会・同好会報告**

**R情報委員会: 守谷巖樹委員長**

本日「ロータリーの友」8月号を配布致しました。今月は会員増強月間ということにちなみまして、会員増強の特集が組まれております。「新風を吹き込む」というタイトルで6クラブの例が紹介されております。ぜひともご覧になって下さい。それから、ロータリーの基本が比較的易しく説明されておりますので、こちらも読むことをお忘れなくお願い致します。そして、ホテルに関する記事も載っておりますので参考になるのではと思います。よろしく願います。

**8月お誕生日おめでとう**

- |        |        |        |
|--------|--------|--------|
| 江口 金満君 | 館 健吾君  | 大島 浩嗣君 |
| 岡本 忠史君 | 佐藤 善乙君 | 山田 鎮浩君 |
| 田口 豊君  | 西 初彦君  |        |

**卓話 名古屋テレビ塔株式会社取締役社長 大澤和宏氏**

**「名古屋テレビ塔の挑戦」**

皆様こんにちは。テレビ塔は今年の6月14日にリニューアルオープン致しました。開業から52年になりますが初めてのことで。テレビなどで取り上げて頂いている事以外の水面下の部分、テレビ塔がどういった経緯で誕生したのか、どういった課題を抱えているのか、逆を言いますとなぜ今リニューアルなのか、今後どういった展開をしていくのかということをお話したいと思っております。



テレビ塔はここ数年赤字続きで、このままいけば債務超過になります。そして平成23年に完全に地上デジタル放送に変わると同時に、テレビ塔からアナログ放送の電波は出なくなります。そうした放送事業がなくなると、収益全体の40%が失われます。施設の老朽化も深刻な問題であり、2011年には解体せざるを得ないところまで追い込まれておりました。名古屋のランドマークであり、全国的に見ても有数の文化財であるということで、ぜひとも残していきたいと言うところからテレビ塔の全面的なリニューアルが始まりました。

ここでテレビ塔の設立についてお話を致します。昭和29年にテレビ塔は完成致しましたが、当時は映画全盛時代で、娯楽文化といえば映画という時代でした。そういう中で全国に先駆けて名古屋の都市計画が発表され、都市の基盤が確立されました。この都市計画の一環として、100m道路の真ん中にテレビ塔が作られました。都市にタワーという景観を作ったのは、名古屋が

初めてのことでした。テレビ放送が始まる昭和27年に、テレビの電波を送るのを名古屋はテレビ塔で一本化しようという話になっておりました。当時、放送界におけるタワーの一本化という考え方は、画期的な出来事でありました。その点、当初は東京、大阪はバラバラで、東京の場合は始めてみて不都合であることに気づき、東京タワーを建設したと言うことです。大阪は生駒山山頂に各局が独自に建設をしましたが、山の上ということもあり、特に問題なく事が運んだようです。

テレビ塔は現在の法律に当てはめて考えますと、「公園内には工作物以外作ってはいけない。」という法律に違反しており、いろいろな課題をクリアして作られたものであるということが分かります。そして現在、名古屋市、愛知県を含め、民間と共同でテレビ塔へ出資しておりますが、建設された当時としては、生活インフラを復興するのが先であり、観光事業に出資するというのは極めて稀なことでありました。テレビ塔建設というのは名古屋にとって、全国に先駆けたいろいろな挑戦があり、それを乗り越えて建設されたという経緯があるのです。

そして50年が経ち、存続すること自体に経営課題を持っているという現状になりました。昨年は万博効果で多少収益が増加したものの、このままいけば経営難に陥ることは必死でありました。そこで昨年、窓枠と本体の塗装や補修を行い、ここ数年赤字体質であった経営を建て直すために、原点に立ち返って新たな挑戦をしなければならぬと考えました。その課題としましては、2011年にアナログ放送の電波の送信がなくなりますので、放送に変わる、公共性の強い文化事業というものを作っていかなければなりません。そして収益をあげてテレビ塔を維持する様な体制にしなければなりません。その為には公園や道路の制限がありますので、その辺りを愛知県、名古屋市を含めてクリアして頂く努力をしていかなければなりません。

昨年8月に文化庁から登録有形文化財に指定され、戦後の建物としてはあまり例がないということなので、重要文化財になるのもそう遠い話ではなく、このまま維持保存をしていくのが望ましいというご意見を、文化庁や専門の先生方から多くいただきました。そうした意見を受け、低層階の窓ガラスを新しくすると共に、テナント事業にも力を入れ、一定の収益を確保出来るようにと計画を致しました。放送事業がなくなる分をテナント事業でカバーしていくと同時に、いろいろなことに挑戦していくことが出来るようになります。例えば塔全体をイルミネーションで飾ったり、スカイデッキ、展望台を飲食を含めた有効利用も出来ますし、2~3階のスペースが大きく空きますのでそのスペースをいかに活用していくか、ということで検討を重ねていきたいと思っております。今回のリニューアルは第2のリニューアルへ向けた第一歩であります。地上の広場も有効に活用し、久屋大通公園と共に活性化していこうというコンセプトで飲食店を展開しておりますが、おかげさまで子供からお年寄りまで、広くご利用をいただいております。夜間に関しましても、今では10時近くまで明るく雰囲気が変わってきたと思います。

最後に久屋大通公園をもう一度見直してみてもどうかと思っております。これだけ都市機能が充実した公園は、どの都市をとって見てもないと思っております。それを上手く活用して、もっとにぎわいのある久屋大通公園を作ったらどうかと、名古屋市とも協議を進めております。今回のテレビ塔のリニューアルに合わせて、公園を主体とした魅力ある久屋大通公園にしていけたらと思っております。瑞穂RCの皆様にもご尽力頂けたら大変ありがたいと思っております。また、来週はテレビ塔で例会があるということで、その時に展望台からの眺めをご堪能いただき、新たな魅力を発見していただければ幸いに思っております。よろしく願致します。

**今週行事**

**8月10日(木)**

親睦例会：18:00より  
於：名古屋テレビ塔 4階「タワーレストラン」

**次週例会**

**8月17日(木)**

休 会：(R規定に基づき)